をめざ

消費税・社会保障宣伝 18:00 四条烏丸

争議宣伝・労働法制宣伝 18:00 四条烏丸 8月19日 (月) 19日の日行動 街頭演説・デモ

18:30 京都市役所前 8月21日(水) 消費税・社会保障宣伝 18:00 四条烏丸

9月7日(土) 京都総評第88回定期大会 10:00 ラボール京都



京都地方労働組合総評議会:発行

233 号

暑さに負けず、市民にアピール

京都市中京区壬生仙念町30-2 ラボール京都5階 京都地方労働組合総評議会(京都総評)

電話 075 (801) 2308 FAX 075 (812) 4149 E-mail sohyo@labor.or.jp URL http://www.labor.or.jp/sohyo/ 梶川 憲 〈編集責任者〉 吉岡

京都労働相談センター

消費税増税なん

消費税に頼らない道に転換を



増税中止の声を響かせて

保田会長は「日本は先進国 京都府商工団体連合会・

久

も下がり続けている今、消 も10%への増税はやめさせ が抜けてしまう。何として 費税を増税すれば景気の底 よう」と訴えました。 けている異常な国。景況感 の中で唯一賃金が下がり続

ルしデモ行進しました。

税10%京都デモが行われま での街頭演説のあと、四条 **刈原町まで、ストップ消費** 7月1日、京都市役所前

婚が決まり、

式場で見積も

500円になったら

外食する、

ライブに行く

旅行に行く。

バイトに忙殺

されずにすむ、 長時間働かなく

よくなる。

奨学金が

山科区で働く女性は一結

フ!

消費税10%京都デモ

を取らないで」と話しま はあきらめた。新婚旅行も りしてもらったけど結婚式 %になったらとんでもない 結婚指輪もあきらめた。

街頭演説であいさつした

とんでもない」と市民にア 増税ストップ」「10%なんて きらめたものの消費税分だ ことになる。庶民からお金 けで20万円以上。これが10 街頭演説のあと、「消費税

エキタスがネットで呼びかけた

大学の講義を

真剣に聞ける

ようになる。

病院に行く。

将来の不安が

減る、

よく考えたい。

 $\stackrel{\textstyle \frown}{M}$

めざせ1500円1h!! 調査)で、「京都市内で若者がふつうに暮らすには 時給1600円以上必要」との結果が出ました。 0円以上をめざして、取り組みを強めています。 調査結果を踏まえて、京都総評は最低賃金150 京都総評が行った最低生計費試算調査(生活実態

京都労働局に個人請願 最賃引き上げ求め、

業支援の改善を求める請 O円への引き上げと中小企 審議が行われています。京 働局宛の一最低賃金100 させることめざし、京都労 金大幅引き上げの答申を出 都総評は、審議会で最低賃 各組織で旺盛に取り組みを 仃動や職場で労働者に訴え た。街頭での宣伝・署名 京都府最低賃金審議会 署名に取り組んできま 今年の最低賃金改定の 都市内でふつうに くさんいる」「京

すすめてきました。 らしている人がな げて

二

今

の

最

賃

で 0円以上に引き上 動を7月23日に行いました。 賃を今すぐ100 してなんとか暮 暮らしていけな た組合員約60人 労働局前に集ま 集まった請願署名の提出 それぞれ「最 トリプルワ ダブルワ



最賃引き上げ求め、 署名提出

上げをアピール

京都労働局請願行動に先

額から出発している。これ が上がると時給が上がると 暮らせる賃金にするために いう最低賃金ギリギリの金 働くパートの時給は、 の竹下書記長は、「生協で が必要」と訴えました。 ダブルワーク、トリプルロ ような声が多く寄せられ、 ては生活できないと悲鳴 クしている仲間もいる。

題です。同時に、すべての 小企業・零細事業者への 低賃金を支払えるよう に中 はならない要求であり、

> ことを心配されていた。本 々に医者や病院に行く足の ねたが、高齢者の方々は口

数が減らされたローカル

景もみかける。帰りも便が 線、通学時はすし詰めの光 アピールデモでは、

×応えられた声

-人暮らしが

できる。

心にゆとりが

自分のことが

好きになれる。

きる、もっと

500円は実現しなけれ 求めて運動を強めましょ くことが重要です。

った。ぜひ最賃の大幅引き 要求を伝え、 暮らすのには1600円以 上必要なことが明らかにな デモで最低賃金引 げを」など自分の言葉で 請願署名を手

00円に引き上げよう」と 立って、「最低賃金150 進を行いました。 0円以上に」「今すぐ10 市民にアピールするデモ行 デモの出発集会で決意表

明した京都生協パート労組 市民に を掲げ で行進

査) の結果から、最低賃

に 計費試算調査(生活実態

援策を抜本的に改善させる 幅引き上げ、賃金底上げを 全国一律の制度を求めてい ことが必要です。そして、 引き続き、最低賃金の大

6月に社保協の北部医療と

介護の実態調査で丹後を訪



祇園祭宵山で「最賃1500円うちわ」を配布

返済できる。 夢が広がる。 なく、放課後のクラブ活動 なのか。美しい言葉こそ、 ほしい。誰にとっての未来 円」は地域交通、医療・介 継ぎがなく、17時頃と一日 の会議でも朝早い電車を乗 出かけるには昼休み1時間 の便がある。一方、丹後に 京。夜9時すぎても東京へ み」がやってきて、2時間 10分~20分あれば「のぞ もできない▼京都駅では、 護の基盤整備にこそ回して にすすむ。「たがが2兆 がかり▼地域創生の声も空 り継ぎ、帰りもうまく乗り 少しであっという間に東 しく、東京一極集中がさら

線に2兆

を1時間で結ぶリニア新幹 ど、通過する地域には多くた。大井川の水位低下な れ、悲鳴があがっている。 減らされ、路線が廃止さ 間一本あったバスの便数が がっている▼地方では1時 線の開通を急がせる声も上 は耳を傾けず、東京―大阪 の懸念があがる。その声に られてい ろえ、それ が2兆円」 のように語 が日本の未 来への展望 員が口をそ と自民党議

外食の割合

	20歳代	30歳代	40歳代	
総世帯	3.80%	4.80%	5.20%	
一人世帯	19.20%	21.90%	23.90%	

(厚労省「平成28年国民健康・栄養調査報告」)

二人以上世帯の軽減額

年収階級(万円)	200~250	600~650	1500~
一律10%の場合①	191,143	283,578	477,560
複数税率の場合②	180,323	270,156	458,303
軽減額①一②	10,820	13,422	19,257
月当たり軽減額	902	1,119	1,605

(『家計調査』2018年より計算 二人以上の世帯

スるという「ポイント還

小売店の売上減少に備

の「軽減」額は、一人当 0~250万円) の場合

たり一ヵ月450円程度

省の家計調査から2人以

一の勤労世帯(年収20

しょうか?

奇々怪々な

ポイント還元

授の醍醐總さんが、総務 というもの。東大名誉教 期購読の新聞などの購入

は消費税8%に据え置く

ち帰った (持ち帰り8

(外食で10%)、2つ持

の規定も実は大問題。同

また、「外食は10%」

1つは店内で食べて

%)場合はレジはどうな

人以上の世帯)では外食 20歳代でも総世帯(2 と言っても、

食料品や定

されています。「軽減」

軽減税率」導入が予定

10%増税実施と同時に、

今年10月からの消費税

乱と業者泣かせ

「軽減税率」で混

シュレス決済で買い物を せて一軽減税率」一ポイ 料をカード会社に支払わ 売上高の3~7%の手数 ント還元」もキッパリ中 なければならない。 月間限り。現金支払い中 20年6月30日までの9ヵ 元」するというが、実施 質用が発生する。さらに /、 適用を受けようとす 心の小さな店は適用がな 別間は19年10月1日から 兀」も奇々怪々。キャッ した人に「ポイント還 ば端末機の購入や通信 結論!10%増税と合わ

自分をみがく

ラボール学園 検索

けまして読みました。読

友人からおススメを受

なと思いました。

み始めると読みやすく

て、「なるほど」と思う ことが多くありました。

人尋問で、

会社の不当

わたしのオスマム

シリーズ 6 消費税の 三が問題

軽減税率_ で混乱

京都府商工団体連合会 事務局長 池 田

と試算しています。とて ビニで肉まんを3つ買っ %となりますが、 「コン ち帰りは8%、外食は10 も10%増税の逆進性を緩 です。また、食料品の持 和するとは言えないもの るの?」など、業者泣か りません。高級牛肉持ち せになることは間違いあ でしょうか? ができないものではない %は税制度としても納得 帰りで8%、牛丼外食10

ることが多いのではない と、勤務帰りに外食をす の割合は3・8%に対し 狙い撃ちにするような、 でしょうか。一人世帯を る手間・時間など考える 大きな開きがあります。 外食10% 人ぐらしでは食事を作 人世帯では19・2%と でいいので



靖

証人尋問で

不当労働行為性が 明らかに

JMITU五大エンボディ不当解雇撤回裁判

ん、2017年11月30日

労働組合をつくったとた

かにし、勝利めざしていっ

責任・経営責任を明ら ています。社長の雇用

乳争議、これらすべての争

固めあいました。

し、勝利・解決への決意を

い、互いに励まし、交流

解決をとたたかっている明 争、長期争議を一刻も早く き下げ違憲訴訟の各裁判闘

くことが必要です。 そう支援の輪をひろげて

勝利・解決めざ すべての争議

てもらえる取り組みを大事に

事や活動をしているのかを 区労加盟の組合がどんな仕

西·右京地区労

多くの人に地区労運動に参加

若者が集う「ユニカフェ」を毎年開催

夫をしています。

また、2年ほど前から地

して

全厚生、JAL、

支援を訴える石田尾分会長

性がますますはっきい

したと思う。裁判所の

ることはすべてやりき

ウス労災認定裁判、年金引

ト京都訴訟、小林シックハ 用裁判、関西建設アスベス 法20条裁判やNTT継続雇

みを強めていきましょう。 をめざして、支援の取り組 議・裁判闘争の勝利・解決

7月26日には、恒例の争

って、何としても勝利 したい」と決意を語っ

の署名をはじめ、やれ

____ 五大エンボディ分会と支援の仲間 認」を求めて提訴し、裁判 組合員全員が原告となっ TU五大エンボディ分会の 株式会社に対して、JMI 雇を行った五大エンボディ 只都本社工場閉鎖・全員解 し、「解雇無効・ 地位確 員を排除する不当労働 闘争を続けています。 す。7月22日に行われ は組合を嫌悪し、組合 行為だ」と訴えていま 分会は、「この解雇

尾さんは、 めです。分会長の石田 るなど、不当労働行為 用されない」と証言す 性が明らかになりまり 社長が組合を嫌悪し、 に社長の証人尋問で、 裁判はいよいよ大詰 組合がある会社は信 「今日の証



で決意を固めあう

毎年企画していますが、こ

が減少し、なかなか地区労

各組合との関係を強めてい

きたいと考えています。

こ数年はそれぞれの組合員

遠慮 京都大学職員組合 専従書記 ない生き方 佐藤

内容・講師・受講料すべてに好評

週1・日常英会話 (月~土) (39,000円/18回、1レッスン/2時間)

簿記2級受験対策(火·金 おもてなし中国語会話

入門(火)
韓国のことばと文化。入門(月)

9月5日 (木)午前10時·

☎075−801−5925

該当する言葉がない」と は日本特有で、英語では

り、「遠慮しない」とい いうところなどから始ま

つ概念から様々な面を伝

えていくところが面白い

生受付開始!

ラボール学園 (公社)京都勤労者学園

『遠慮』ということば

っていたり、遠慮してい たりして、自分の意見を 確かに日本人は気を遣

大介 幸せを逃している」とい に生きるべき」。私もそ のだから自分らしく自由 ています。「人生は短い ったようなことを話され ったことは「勿体ない、 でも、この本はそうい

つの指針になると思いま ったときにその人のひと

自分のやりたいこと、楽 う思って生きたいとは思 さに追われるとそもそも ります。この本はそうい 見失ってしまうことがあ っているのですが、忙し いことがなんなのか、

うだと思います。

と思います。私自身もそ 言わない傾向の方が強い

大エンボディの3つの不当 ています。また、郵政労契 解雇撤回闘争がたたかわれ

> 毎年2回の地域総行動や、 地区労としての独自企画な 派遣の活動も行っています 爆禁止世界大会への代表団 し、なんでも相談会や原水 水協などの組織とも協力 います。地域の社保協や原 争議支援を中心に活動して 総評からの提起に基づいて 西・右京地区労では、京都 の独自企画などに人が集ま

カフェ」で語りあう

の活動に力を入れています。 話し合える「ユニカフェ」 加盟組合の現状を知るため くことを一番の目的とし、 に、20代~30代の人を中心 にした気軽に仕事について 若者の現状を知るため

議支援ビアパーティーを行

います。最近では、学習の 要素も取り入れるなどの工 という企画を毎年開催して

ってこない現状があります。 そのため、地区労加盟の います。『加盟組合の役員 知るために、「職場実態交 るような活動を展開してい 区労運動に参加してもらえ 連携を強め、多くの人に地 せて、話を聞きに行こう。 合の良い日程と時間に合わ に連絡を取って、相手の都 年から職場訪問を企画して 合は限られているため、今 でも参加してくれる人や組 いています。しかし、それ 流集会」という学習会を開 という企画です。地域での

書名・遠慮しない生 き方 ・サンマ 出版 •鳥居祐-

著者 定価・1,400円十税